

Mínima de ayer	4/6 grados
Máxima	9/3
Presión atmosférica	687/1
Dirección del viento	N.
Retorrida del viento durante las últimas veinticuatro horas	58 kilómetros
Lluvia	7 milímetros

(Datos facilitados en el Observatorio del Instituto de esta Ciudad.)



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO I.—Redacción y Administración: Temprado, 11.

Sábado 17 Diciembre 1932

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 23

El ministro de la Guerra envía a la C. de Presupuestos un aumento de diez millones al de su departamento

TEMAS DEL DIA

Una banda de secuestradores

Los franceses tienen una frase muy expresiva «barrage du crâne» para sintetizar el extravío que una propaganda determinada, oral o escrita, produce en la inteligencia y la voluntad de las gentes que se dejan ganar por ella. Quiere decir algo así como que el cerebro de estas gentes se atasca y paraliza con los embustes que meten en él los autores del «bourrage».

Desde el 14 de abril de 1931, una buena parte de la opinión española, la más crédula, la menos culta y las más sencilla—la que por consiguiente, es más fácil de engañar—está bajo los efectos de un atascamiento y una parálisis cerebrales de ese género. La letra de molde, que bien empleado es un magnífico instrumento de cultura general y de educación cívica, está causando verdaderos estragos en esa opinión ingenua, cuyo pecado de tomar por artículo de fe lo que lee en «sus» periódicos, en el único periódico que lee, tiene la desoladora consecuencia de una carencia de juicio propio y también la escasez de medios materiales para tener la documentación amplia que se consigue leyendo a todos, leyendo mucho, comparando bien y decidiendo luego.

En su inmensa mayoría, esa opinión está formada por gentes de modestísima posición social, por elementos de los que más propiamente son llamados «populares» en general, por gentes de la clase obrera. Parecería natural, aunque no fuera enteramente lógico, que esta masa popular buscara el cultivo elemental de su incipiente cultura política en los periódicos que socialmente le son afines. Ver «El Socialista», «C. N. T.» o «Mundo Obrero» en las manos de un proletario y aun de un pequeño burgués de las últimas filas, puede ser lamentable si se consideran los errores, el odio y la violencia que esos periódicos destilan en el alma de sus lectores; pero no es hecho que pueda causar extrañeza a nadie. Lo que, en cambio, mueve a extrañeza enorme es el favor que han conseguido en este sector de la opinión española y la influencia que sobre él ejercen otros periódicos; nada populares ni por su raíz ni por sus intereses, burgueses, capitalistas hasta la médula, que su capa de un izquierdismo sólo consistente en que han colocado, su bolsa a la izquierda, están atiborrando de mentiras la credulidad de una crecida parte de nuestro pueblo. Y no es exagerado decir que la mendaz campaña política de este grupo de periódicos mantiene en secuestro la verdadera realidad de la vida española para que no lleguen a percibir la los millares de candidos ciudadanos que colugan con las ruedas de molino del campante izquierdismo actual.

Cuesta trabajo hallar en la historia del periodismo español una página como la que están escribiendo esos periódicos, algunos de los cuales, en horas veinticuatro, saltaron de la Monarquía a la República. Representantes todos ellos de mercaderes sin escrúpulos que, con tal de llevar las «aguas» del Poder hacia el molino de sus negocios, no reparan en servir al Moro Muza, si éste dispone de la «Gaceta», y «confeccionados por una «troupe» de intelectuales rampantes, dignos criados de sus señores, todo su esfuerzo se encamina a desvirtuar e incluso a negar desvergonzadamente las calamidades que afligen a España, como si la Nación no fuera más que un hato de papanatas; a poner por las nubes, con ditirambos tan excesivos que suenan a la más baja adulación, el espléndido derrotero que siguen los destinos de la Patria, y a divinizar, sin temer siquiera al ridículo, las personas de los excelsos gobernantes que ha tenido España la suerte de haber encontrado.

Se trata, en resumidas cuentas, de una banda de secuestradores de la verdad. ¿Difícil con razones? No, por cierto. Duchos en hacer ver lo blanco negro, ni siquiera suelen pararse a emplear esta truchimanía. Todo su arsenal polémico se reduce a a hacerse los locos cuando no saben cómo refutar un argumento y salirse por la tangente con un latiguillo retórico en honor del nuevo régimen, y menosprecio del pasado, o a denunciar como reaccionarios, monárquicos y enemigos de la República a cuantos se permitan opinar que tres y dos no son siete.

Cuántos para no arremeter contra los extremistas de la izquierda, porque estos señores no son curas y frailes indefensos ni aristócratas acorralados, cuando, como a cada momento ocurre, extremece a España la agitación de esos elementos francamente revolucionarios, el corro de alabarderos de la situación denuncia unos nefandos manejos de «la reacción» y se queda tan fresco. Recientemente, el asunro de la Telefónica, agriado precisamente por las estúpidas intemperancias de algunos izquierdistas populacheros, ha servido para que los aludidos periódicos hoy asegurada que los derechos lo están envenenando. Y los derechos, con un patriotismo ejemplar—como que Maura hubiera podido decir ahora que el patriotismo se ha hecho derechista—han observado y observan ante esa cuestión la compostura y el silencio más laudables.

Pero ¿a qué seguir? Si la fuerza que da siempre el disfrute del Poder permite que en él continúen unas izquierdas divorciadas de la mejor y acaso la mayor parte de nuestro pueblo, reconózcase que la situación sería muy otra si esa banda de secuestradores no tuviera miserablemente engañadas a masas muy importantes de la opinión popular, que todavía—todavía—esperan que su felicidad se logre apabullando a «los malos» y cavernícolas.

Sólo que... ¿Esto es culpa únicamente de la banda en cuestión? ¿Qué ha de ser? Es culpa también del abandono—aún no enmendado más que flojamente—en que las derechas, joido, católicos, que esto va, sobre todo, por ustedes, tienen a su Prensa. Y no hablemos de los católicos—ellos se lo llaman—que inconscientemente ayudan a la Prensa enemiga. O malvadamente. Porque hoy quien dice creer en Dios, pero no tiene reparo en hacer negocios con el diablo. De este polvo han venido muchos lados.

Oscar PEREZ SOLIS

(Prohibida la reproducción.)

Hierros, Aceros, Vigas, Tubos,

Maquinaria y Carbones

Hijo de Miguel Mateu

TERUEL

AVENIDA DE LA REPUBLICA, 37

TELEFONO, 46

Consejo de ministros Se destinarán a la adquisición de tractores

Se trató de la proposición de Gil Robles

Madrid.—A las once de la mañana quedó reunido el Consejo en el Ministerio de la Guerra.

La reunión duró hasta las tres y media de la tarde.

A la salida ninguno de los ministros hizo manifestaciones a los periodistas.

Nota oficiosa

Terminada la reunión se facilitó a la Prensa una referencia de los asuntos en él tratados, que se concreta en la siguiente nota oficiosa:

Guerra.—Se aprobó un decreto suprimiendo los museos de las diferentes armas y creando el museo Histórico-militar.

Decreto creando la Biblioteca Central Militar y las bibliotecas divisionarias.

Decreto sobre provisión de destintos.

Expediente aprobando los presupuestos de las obras del nuevo cuartel de Artillería de Pontevedra.

Decreto sobre adquisición de material.

Mariña.—Decreto fijando las fuerzas navales para el año 1933.

Hacienda.—Expedientes de presupuestos y jubilaciones en Aduanas.

Proyecto de Ley sobre urbanización de parte de los bienes del Patronato de la República.

Instrucción.—Se leyeron dos proyectos de decreto, autorizando al ministro para leer en la Cámara dos proyectos de Ley subvencionando a la Diputación provincial de Alava y al Ayuntamiento de Palma de Mallorca, con el 50 por 100 del valor de las construcciones escolares.

Decreto elevando a profesional la Escuela de Comercio de Cartagena.

Agricultura.—Decreto aprobando varios expedientes del Instituto de Reforma Agraria.

Obras públicas.—Se aprobó el expediente de subasta de las obras del puerto de Barneo.

Decreto sobre adquisición de tres unidades de trenes eléctricos en la red catalana del Norte.

Varios expedientes de obras en diversos puertos.

Ampliación de la nota

Madrid.—Esta tarde en los pasillos del Congreso los periodistas interrogaron a los ministros a fin de adquirir noticias ampliatorias de la nota oficiosa que, de lo tratado esta mañana en el Consejo, se facilitó a la Prensa.

Por las manifestaciones de los ministros se sabe que en el Museo Histórico Nacional se establecería en el todo los de las demás armas.

Los bienes del Patronato de la República que han de ser objeto de organización, son la Granja y el Pardo.

Los dos barcos que han de construir la Transmediterránea se encargarán a los artilleros Euskalduna de Bilbao.

La intensificación de cultivos en Extremadura se pondrá en marcha a base del arrendamiento de fincas.

Se ocupó el Consejo de la proposición incidental del señor Gil Robles y de la marcha de los debates presupuestarios.

Se comprarán campos de tiro y experimentación

Reunión del Comité radical

Madrid.—Bajo la Presidencia del jefe del partido señor Lerroux, se reunió hoy el Comité ejecutivo del partido Radical.

Terminada la reunión, el señor Martínez Barrios dijo que el Comité había examinado las enmiendas presentadas por la minoría radical a los presupuestos de Guerra y Agricultura, aprobándolas todas.

Estas enmiendas—dijo—no serán retiradas y se exigirá la votación de todas ellas.

El señor Peiré dijo hoy a los periodistas que a última hora el ministro de la Guerra ha enviado a la Comisión de Presupuestos un aumento de diez millones de pesetas al presupuesto de Guerra.

Se destinará este aumento a adquirir tractores, campos de tiro y campos de experimentación.

Esta es—dijo el señor Peiré—una nueva razón para apoyar mi voto particular al dictamen de la Comisión.

Huelga general

Por los sucesos de Castellar

Madrid.—La Federación de Obreros del campo de Ciudad Real, ha acordado declarar la huelga general en toda la provincia por el plazo de veinticuatro horas.

Este paro general es como protesta por los sucesos ocurridos, días pasados, en el pueblo de Castellar de Santiago.

La huelga transcurre, hasta ahora, con tranquilidad.

LAS RESPONSABILIDADES

Para cumplir las penas impuestas

Madrid.—En cumplimiento de la sentencia dictada por el Tribunal de Responsabilidades por el golpe de Estado, esta mañana marcharon a Bilbao y Málaga, respectivamente, los ex-ministros señores García de los Reyes y Galo Ponte, donde cumplirán su destierro.

Maura y Martínez Barrios conferencian

Madrid.—El ex-ministro señor Maura celebró una detenida conferencia con el señor Martínez Barrios.

Este manifestó a los periodistas que en la entrevista habían hablado acerca de la marcha de los debates parlamentarios.

Un supuesto táctico en Barajas

Madrid.—En el Aero-Club de Barajas se ha celebrado un supuesto táctico, interviniendo los aviones y las fuerzas de Artillería, con motivo de los cursos para coroneles.

La intransigencia de Norteamérica

DESDE PARIS

Podemos decir que la especulación europea ha arruinado la economía de las naciones europeas.

Estamos en el momento álgido de si han de pagarse o no las deudas de guerra. Se han cruzado notas entre Washington, París y Londres. ¿Se pagará el plazo señalado para el día 15 del actual? La fecha no puede estar más próxima.

De Washington se exige. Luego reclaman un derecho, un derecho. Es muy fácil hablar de derechos, pero se olvidan otros hechos que, si no anulan los derechos, al menos les quitan una fuerza considerable.

Se olvidan en Washington de que Hoover fué el iniciador de la moratoria de Alemania en sus pagos de reparaciones a Francia y a otros Estados?

Es decir, que los norteamericanos, los que exigen que Alemania no pague al Gobierno francés, exigen que se les abone las deudas de guerra. Tienen derecho, no cabe duda. El compromiso adquirido por las potencias fué solemne y es sagrado, pero también lo es lo que Alemania tiene que pagar a Francia.

La situación económica de los pueblos europeos es bien crítica.

Crítica era la situación de Alemania hace año y medio, cuando el presidente Hoover, compadecido de los germanos, solicitó la moratoria para Alemania. ¿La merecía? Creemos que sí. Entonces Francia lo entendió así, y abrió su mano y dejó que se concediera aquella moratoria, con lo cual dejó de percibir ciertas cantidades que a esta nación le hubieran hecho un bien.

Francia transigió, y supo complacer a Norteamérica. Pero ésta, que sabe la crítica situación de la Gran Bretaña y de Francia, no reparó en nada, y no renuncia a nada.

Hoy Le Journal dice:

«M. Hoover no ha sido instruido por experiencia. Se encuentran en su mensaje todas las ideas inexactas que tanto han contribuido a turbar el mundo. Las causas de la crisis serían a su entender, la depreciación de las divisas encadenando con ello la caída de los precios y la elevación de las tarifas aduaneras. La fuerza de las dificultades traerían como consecuencia el desastre económico de las naciones europeas». Y añade: «La baja de los precios no ha sido provocada por la depreciación de las divisas, sino por la superproducción. Es la especulación americana la que ha arruinado a las naciones europeas. Si se quiere encontrar el verdadero remedio a la crisis, es necesario, ante todas las cosas, declarar el diagnóstico exacto del mal».

Así se escribe en periódico tan juicioso como Le Journal. Tiene razón. Los deseos de los Estados Unidos son los de ver arruinados a los pueblos de Europa.

E. Black

París, Diciembre, 1932.

Una entrevista con Doumergue Las relaciones franco-británicas

DESDE PARIS

Hemos tenido ocasión de hablar, durante su estancia en Londres con el expresidente de la República francesa, M. Gastón Doumergue, acerca de las relaciones franco-británicas.

El ilustre personaje nos ha dicho: Mi viaje a Inglaterra ha sido originado por invitaciones que me han hecho buenos amigos. Si dirige la palabra, hace unas tardes, al final de un discurso, lo hice únicamente para afirmar las convicciones de un simple ciudadano que no ostenta ningún cargo oficial.

¿Y qué se ha observado en Inglaterra respecto a su nación?

—Mi viaje me ha permitido confirmarme en la idea de la gran simpatía de los ingleses hacia Francia. Jamás he sentido, de un modo más cierto, el vivo y sincero sentimiento de amistad que nos profesan los ingleses. En las conversaciones que he mantenido con el Rey, durante una comida íntima con que me ha obsequiado, así como con el príncipe de Gales, me he convencido de que Inglaterra será siempre la fiel aliada de mi país.

Nos hemos atrevido a formular a Doumergue la siguiente pregunta: ¿Pensáis que una estrecha cooperación franco-británica puede traernos como consecuencia la organización de la paz mundial?

El ex jefe del Estado francés, fija en nosotros su mirada, y nos dice: —Os repito lo que he dicho en muchas ocasiones y principalmente, la otra tarde ante el Rey. Estoy convencido de que este problema de pacificación mundial será, afortunadamente resuelto, si las dos naciones unen su acción con la misma confianza perseverante que han tenido durante la post-guerra. Nosotros no sentimos odio hacia ninguna nación, y ya hemos dado pruebas numerosas y decisivas. Pero no tenemos el derecho de olvidar las lecciones del pasado. Así, con una perfecta serenidad que estimo necesario, tenemos que asegurar las fronteras y la libertad de los mares, que deben estar plenamente garantizados por medios apropiados y eficaces, para los países que tienen una imperiosa e indiscutible necesidad de esa libertad.

Al terminar estas frases, le hemos indicado que alguien ha reprochado al expresidente francés que haya hablado públicamente en Londres, y Mr. Doumergue, nos ha replicado:

—A mí se me ha mezclado a la política para que no intervenga en determinadas polémicas pero puedo asegurarnos que mis declaraciones no son más que las de un simple ciudadano de la nación francesa.

Simple ciudadano, en efecto, es hoy Gastón Doumergue, pero su opinión pesa mucho todavía en los centros de la diplomacia europea. Se trata de un hombre prudente y comprensivo y por eso no ha querido decirnos más acerca de las cuestiones palpitantes en el mundo. Únicamente parece que no ha tenido interés más que en hacer resaltar la buena inteligencia existente entre Londres y París.

A. Noabal Cresad

Londres, diciembre, 1932.

De la vida local y provincial

DEPORTES - De la provincia

La Unión de Derechas ECOS DE SOCIEDAD

Ante la Asamblea del próximo miércoles

Anteanoche recibió la dirección de este diario el siguiente escrito:

«Unión de Derechas, perseverando en su propósito inicial de reunir bajo un amplio denominador, a cuantos ciudadanos aspiran a matizar de espiritualidad las determinaciones del Poder público, nos ha honrado con el encargo de convocar a una Asamblea provincial que tendrá lugar en su domicilio social de esta ciudad, calle de Muñoz Degraín, 28-pral, el día 21 del actual a las diez de la mañana. No será una Asamblea partidista, en el sentido vulgar del calificativo, porque sus determinaciones libérrimas, no tendrán más control que el de la voluntad de la mayoría y el anhelo común de servir con la mayor lealtad los principios básicos de la organización: Religión, Patria, Familia, Orden, Trabajo y Propiedad, en su acepción cristiana.

A ella pueden concurrir, afiliados y simpatizantes y cuantas personas dispuestas a prescindir de accidentalidades adjetivas, sientan necesidad de formar un frente único, lo más extenso posible en defensa siempre dentro de la Ley, de ideales sustantivos, que constituyen la esencia de la Sociedad misma.

Repudiamos la violencia, como medio en las luchas políticas; prescindimos del problema de forma de gobierno, que queda fuera del área de la organización, y nuestra única aspiración es defender, frente a quimeras, utopismos y desmanes demagógicos, los inmutables principios de derecho, justicia social y caridad cristiana, que se compendian en nuestros postulados básicos.

La Asamblea tendrá por objeto estructurar la organización y reglamentar su actuación en todos los órdenes, y, como broche de oro los ilustres tribunos don José María Gil Robles y don Santiago Guallar Poza, intervendrán en la sesión de clausura, y con su verbo siempre elocuente, darán provechosas lecciones, arrancadas del libro de la experiencia.

La coincidencia ideológica crea derechos y deberes, cuya renuncia produce quebrantos dolorosos.

Una vez consumados tienen difícil remedio.

Defendamos, pues, al unísono,

Viajeros

Hemos saludado a nuestros amigos don Leopoldo Igual y don Vicente Puchó.

— Acompañado de su distinguida esposa y montsima penna marchó a Madrid don Manuel Enciso.

— Marchó a Rubielos de Mora don Andrés Bea.

— Con el triste motivo del fallecimiento del niño Pablito Marina, ha llegado a esta capital el prestigioso abogado del Colegio de Zaragoza don Manuel Marina.

— Después de una breve estancia en esta capital, salieron para Valencia el industrial de Daroca don Vicente Pérez, acompañado del contable don Angel Longa.

— Hemos tenido el gusto de estrechar la mano en esta Redacción a nuestro querido amigo don Angel Bayo.

— Procedente de Torrebaja, se encuentra en esta población nuestro querido amigo el culto y estudioso joven don Serafin Manzano, becario del Colegio Mayor del Beato Juan de Rivera, que el «Patronato Alvarez» sostiene en Burjasot (Valencia).

Concierto musical

Mañana, de once a una, la Banda municipal dará un concierto en la Glorieta bajo el siguiente programa:

- 1.ª PARTE
 - 1.º Monumental (P. D.), R. Losada.
 - 2.º Clementina (Póka), H. Casties.
 - 3.º Bohemios (Intermedio), A. Vives.
- 2.ª PARTE
 - 1.º La Torre del Oro (Preludio sinfónico), G. Giménez.
 - 2.º El Sitio de Zaragoza (Fantasia), C. Oudrit.
 - 3.º Floridablanca (P. D.) M. Camacho.

las prerrogativas de nuestro ideal común, seriamente amenazado por la exorbitación gubernamental, y al efecto precisemos nuestra ruta en la Asamblea a que convocan

Santiago Guallar Poza, Miguel Sancho Izquierdo, Inocencio Valero Royo, Francisco Ber Jaques, Daniel Mata Felú, José María Valdemoro Barrio, Manuel Agramunt Matutano, Joaquín Julián Gil.

ADVERTENCIA

Este diario advierte a sus numerosos colaboradores espontáneos que no sostiene correspondencia acerca de los trabajos que se le envíe, ni devuelve los originales recibidos. Contratada la publicación de artículos de las mejores firmas de nuestro campo con las más acreditadas Agencias nacionales de colaboración, ACCION publicará, no obstante, aquellos trabajos de interés general que reciba de sus colaboradores espontáneos siempre que reunan las condiciones exigibles a todo artículo periodístico y que lleguen a esta Redacción avalados por una firma responsable. Esto no quiere decir que ACCION comparta siempre la opinión de quienes nos honren con sus escritos. La orientación y el criterio de nuestro diario se expresan únicamente en los artículos editoriales y en aquellos sueltos que, por no ir firmados, deben ser considerados de Redacción.

Centros oficiales - BOLSA -

Gobierno civil

Visitaron al señor gobernador: Comisiones de Toril y Masgoso, Monreal del Campo, Cella y Santa Eulalia, señor alcalde y concejal de Cutanda.

Clases Pasivas

Se hace saber a los pensionistas del Estado que cobren sus haberes por la Tesorería de esta provincia, que se han señalado para el pago de las respectivas nóminas del mes de Diciembre los días siguientes próximos:

Día 19.—Montepíos, Jubilados y Retirados Decretos de 1931.

Día 20.—Remuneratorias, Cruces y Retirados (corrientes).

Día 21.—Apoderados en todas las nóminas.

Día 22.—Altas y mesadas de Supervivencia.

Los días 19 y 20 se refieren a los que cobran por sí.

Diputación

Cantidades recibidas por aportación: Celadas, 492'29 pesetas. Armillas, 168'55. Blancas, 336'80. Mazaleón, 2211'17. Cascante, 492'57.

— En esta Diputación se podrán hacer efectivos, a partir del próximo día 20 del actual, los siguientes libramientos de pago correspondientes a caminos vecinales:

Al Ayuntamiento de Pitarque, cuyo apoderado es don José Minguéz, la cantidad de 4.000'00 pesetas a cuenta de la liquidación del camino vecinal número 334 de Pitarque a la carretera de Venta de la Pintada a Cantavieja.

Al Ayuntamiento de Arens de Lledó, cuyo apoderado es don Juan Arsenio Sabino Martín, la cantidad de 9.690'73 pesetas, importe de la certificación número 339 de Arens de Lledó a la carretera de Calaceite a Monroyo.

Al Ayuntamiento de Ferreruela del Huerva, cuyo apoderado es don Francisco Lorenzo Lama, la cantidad de 13.472'69 pesetas, importe de la certificación número 6 del camino vecinal número 502 de Ferreruela a Burbáguena.

Al Ayuntamiento de Griegos, cuyo apoderado es don Nicolás Monterde, la cantidad de 17.901'71 pesetas, importe de la certificación del camino vecinal número 12 del camino vecinal número 637 de la carretera de Caudé a El Pobo a Griegos.

Al Ayuntamiento de Aguatón, la cantidad de 16.572'22 pesetas, importe de la certificación número 1 del camino vecinal número 668 de la carretera de Zaragoza a Teruel a Aguatón.

Hacienda

Se ha reintegrado a su destino después de haber disfrutado licencia por asuntos propios, la señorita María del Pilar Méndez Millán,

Servicio telegráfico del BANCO HISPANO AMERICANO

Fondos públicos:

Interior 4 % 1927 65'25

Exterior 4 % 1927 81'25

Amortizable 5 % 1920 88'00

Id. 5 % 1917 83'10

Id. 5 % 1927 con 81'60

impuesto. 81'60

Amortizable 5 % 1927 sin 95'50

impuesto. 95'50

Acciones:

Banco Hispano Americano 164'00

Banco España, 515'00

Nortes. 213'00

Madrid-Zaragoza-Alicante. 000'00

Azucareras ordinarias. 00'00

Explosivos. 670'00

Tabacos. 000'00

Telefónicas preferentes 7 % 99'25

Monedas:

Francos. 1. 48'00

Libras. 40'70

Dollars. 12'31

contadora auxiliar adscrita a esta Intervención.

Remiten para su aprobación los presupuestos municipales ordinarios de 1933, los alcaldes de Villarroya de los Pinares y La Mata de los Olmos.

Con el mismo fin remite expedientes de transferencia de crédito el alcalde de Montoro de Mezquita.

Inspección de Vigilancia

Ha sido detenido por sospechas e indocumentado, Ricardo Rodríguez García.

Registro civil

Nacimientos.—Marta de la Concepción Rajadel Igual, hija de Encarnación.

Defunciones.—Pablo Marina Martínez Pardo, a los 10 meses de edad, víctima de bronquitis capilar; y Dolores Pérez Madrona, de 54 años, asistió a la Presidencia.

Ayuntamiento

Anoche, conforme anunciamos, celebró sesión la comisión de Gobernación.

Estudiando el concursillo abierto para dotar de calzado a los subalternos, se acordó adjudicarlo al señor Hinojosa.

Audiencia

Se ha concedido un mes de licencia, por enfermos, a don Antonio Ruiz Sanromán y a don Manuel Enciso Callejo.

Luis Alonso Fernández

Abogado

Plaza de Carlos Castel, 1. TERUEL

Ayer tarde, conforme estaba anunciado, reuniéronse en la Redacción de este diario los representantes de las sociedades locales para cambiar impresiones sobre el campeonato provincial que bajo el trofeo «Copa ACCION» se tiene proyectado celebrar.

Asistieron, por la Olimpica, los señores Pastor (T), Dourdil y Alcalá; por el Rapid, el señor Ferrnín y por el Deportivo el señor Vicente (A).

Apenas comenzada la reunión, llegó a nuestra Redacción la soberbia copa reservada para el equipo campeón y bajo «su presidencia» se discutió la forma de llevar a cabo dicha petición.

Se apuntó una observación hecha por el corresponsal de este diario en Alcañiz, señor Capdevila, sobre el inconveniente de los desplazamientos por falta de medios económicos, y se discutió la conveniencia de celebrar dicho campeonato por secciones, es decir, que aquellas localidades que en el fomen parte luchen entre sí para sacar el campeón que ha de jugar la final.

Unas eliminatorias impredecibles al no contar las sociedades con recursos económicos ni campo cerrado donde ingresen las pesetas que para los desplazamientos precisan. ACCION regalará tantas copas como localidades luchen en el torneo y una, la que antenosotros tenemos, para la final.

Descontada la gran importancia que esta competición tiene para la provincia, los reunidos mostráronse altamente satisfechos del esfuerzo que este diario hace con el sólo fin de levantar a Teruel a la altura de las demás poblaciones y fomentar el deporte.

Comprendiéndolo así, todos los representantes acordaron que sus respectivas sociedades designen oficialmente un delegado para integrar una Comisión que inmediatamente se constituya y redacte las correspondientes bases que garantizarán la celebración del campeonato.

Muchas observaciones apuntaron los reunidos pero éstas se quedan para resolverlas la citada comisión, de la cual formarán parte los redactores deportivos de la localidad a fin de que, todos unidos por y para el deporte, se consiga

Pueblo de Valverde Por infracción al artículo 114 del Reglamento de Transportes por carretera, ha sido denunciado por la Guardia civil, Luciano Bacllá Gil, natural de Alicante.

aplicar a éste la inyección que necesita.

Así pues, en principio están de acuerdo los deportistas locales, como esperamos lo estarán también los de Alcañiz y cuantas localidades piensen participar en esta competición, y ahora vendrán los detalles correspondientes, sobre los cuales no debemos formular más juicio que el siguiente:

ACCION entrega, con varias copas, el deseo de que Teruel, lo mismo en deportes que en todo, ponga a la altura de las demás provincias; esperamos que todas las sociedades sabrán agradecer este sano deseo y por lo tanto, se unirán deportivamente para el mayor éxito.

Anoche, terminada la reunión la «Copa ACCION» quedó expuesta en el escaparate del comercio del señor Hinojosa.

Ante ella desfiló un gran público que hizo elogiosos comentarios para nuestro diario. Es el agradecimiento a nuestro esfuerzo y ante ello comenzamos a sentirnos satisfechos y menospreciados serdecios.

¡Adelante, jóvenes deportistas, quitar el mal concepto que de nuestro amado pueblo tienen los mado!

Ramos

¡GANGA!

Excelente ocasión se le presenta usted para adquirir en condiciones ventajosas un magnífico automóvil Ford, modelo 1931.

Sin intermediarios. Se vende en Ford.

Razón: en la Administración de este diario.

Este periódico sale a la venta a las siete de la mañana; los suscriptores de la capital que no lo tengan en su poder antes de las nueve, deben avisar a la Administración del mismo

MARTIN (de Torres) H

Destilerías de plantas aromáticas en montaña

ESENCIAS Y ZUMOS DE FRUTAS

1.º de junio a 1.º de diciembre: NOGUERUELAS (Teruel)

1.º de diciembre a 1.º de junio: NULES (Castellón).—Teléfono n.º

NARANJADA Y LIMONADA AL NATURAL

Se necesitan representantes a comisión.

¡RADIOESCUCHAS!

Aparatos de las más acreditadas marcas, en 5-6-7-9-11 y 12 lámparas

Precios increíbles, desde 490 pesetas

Garantizada la selectividad mayor, obtenida en la práctica

GRAN ALCANCE Y SONORIDAD :: A TODA PRUEBA

Venta a plazos y al contado

GARAGE ARAGÓN

Paseo de Galán y García Hernández TERUEL :: Teléfono 152

¿Quiere Vd. poseer un automóvil elegante, económico de coste y de sostenimiento?... Compre un

FORD
8 CABALLOS
Y QUEDARA COMPLACIDO

Visite Vd. la exposición en la AGENCIA de esta localidad y quedará convencido de ello...

Bautista Zuriaga
TERUEL

Información telefónica y telegráfica

Indalecio Prieto, contestando al señor Hidalgo, dice que el partido Radical se ha suicidado

La sesión vespertina de la Cámara

Comienza la discusión del Presupuesto de Agricultura

Madrid.—A las cuatro y diez de la tarde se abrió la sesión en la Cámara, bajo la Presidencia del señor Besteiro.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El presidente señor Besteiro da cuenta de un telegrama de salutación dirigido a las Cortes por el señor Maciá con motivo de su toma de posesión de la Presidencia de la Generalidad.

La Cámara acuerda contestar al señor Maciá agradeciendo su saludo.

Se aprueban varios dictámenes.

Se pone a debate el presupuesto del Ministerio de Agricultura.

Consume el señor Fanjul el primer turno contra la totalidad del dictamen.

Dice que este presupuesto es una reproducción del presupuesto anterior.

Censura que no exista un criterio unificador de las plantillas del personal técnico.

Dice que no se explica por qué ha desaparecido el plan de electrificación de las industrias.

Pide protección para la Agricultura.

Solicita que se ponga mano en el burocratismo que existe en este Ministerio.

El señor Figuerola consume un turno en pro del dictamen.

El señor Ortega y Gasset (don Eduardo) plantea una cuestión de orden.

Dice que este presupuesto no puede ser discutido porque de él solamente conoce la Cámara las cifras globales.

Se entabla un diálogo vivísimo entre los señores Ortega y Gasset y algunos miembros de la Comisión de Presupuestos.

El primero pide que los jefes de minoría expongan su criterio.

El señor Guerra del Río dice que el señor Ortega y Gasset tiene razón y que no es materia de debate un presupuesto del que solamente las cifras globales son conocidas.

Propone que se modifique el plan parlamentario y se discuta primero el presupuesto de Guerra y después el de Agricultura.

Así se logrará dice—que no se discuta en domingo el presupuesto de Guerra, pues ha despertado gran expectación y ese día será pequeño el número de diputados que asistan a la sesión.

El presidente señor Besteiro se opone a que prospere esta idea.

El señor Ortega y Gasset dice que es absurdo celebrar sesión el domingo.

El señor Besteiro agita la campanilla y hace callar a Ortega y Gasset.

El señor Morial combate el dictamen.

Se queja de que no se señalen orientaciones en los cultivos de las diversas regiones. Dice que no deben ser toleradas las campañas disolventes si de verdad se desea devolver la paz y la tranquilidad a los campos.

Defiende la necesidad de un presupuesto extraordinario de 5.000 millones de pesetas para la reconstrucción de la economía nacional y pide que se reduzca a 100 millones el presupuesto de Guerra y que el exceso se dedique a la Agricultura.

El señor Suárez Picallo se refiere especialmente a Galicia.

Dice que el presupuesto que se discute desampara a la región gallega que es eminentemente agrícola y ganadera.

Dedica grandes elogios al expresidente de la Diputación de Pontevedra, durante la dictadura, señor La Sota.

El señor Martín Martín dice que este presupuesto es opuesto al de Obras públicas.

Añade que tan necesarias son las obras públicas como la Agricultura, para la economía nacional.

Augura el fracaso de la Reforma Agraria y censura al Gobierno por no haber hecho una política triquera.

El presidente señor Besteiro dice que debe advertir a la Cámara que para que pueda ser presentada una enmienda que suponga un aumento, tiene que ser firmada por 47 diputados, y para aprobarla es necesario el «quorum».

El ministro de Instrucción lee un proyecto de Ley.

El presidente de la Cámara anuncia que continúa la discusión de la totalidad.

Añade que esta noche se discutirán dos proposiciones incidentales que hay presentadas.

El señor Calderón combate el dictamen.

Dice que quedan indotados muchos servicios.

Seguidamente se levanta la sesión a las nueve y cinco para reanudarla a las diez y media.

Información de los Pasillos del Congreso

Los agrarios no votarán

La rebaja del tiempo de servicio en filas

Madrid.—La minoría agraria ha manifestado su propósito de oponerse al acuerdo de rebajar el servicio en filas a seis meses, como proponen los radicales.

Una enmienda

Madrid.—El diputado señor Tapia ha presentado una enmienda al presupuesto de Agricultura en el sentido de que en vez de consignar aumentos en el número de guardas de montes, se tienda a mejorar los sueldos de los ya existentes.

El Instituto de Reforma Agraria

Madrid.—Hoy celebró sesión el Instituto de Reforma Agraria.

El señor Revuelta se ocupó de los daños que se infieren a la Ganadería por las roturaciones arbitrarias.

El señor Almedáriz dice que es preciso dar a la Reforma Agraria una orientación que no perjudique a la Ganadería.

El presidente expuso la necesidad de aplicar urgentemente la intensificación de cultivos.

El señor Orgado se refirió a la necesidad de no roturar fincas destinadas exclusivamente a la ganadería.

Manifestaciones de Companys

Madrid.—El señor Companys recibió hoy en el Congreso muchas felicitaciones por haber sido elegido presidente del Parlamento catalán.

Companys dijo que seguramente el martes próximo se presentará ante el Parlamento catalán el nuevo Gobierno.

La declaración ministerial del nuevo Gobierno, dará origen a un amplio e interesante debate político.

Las próximas sesiones serán muy laboriosas, pues en ellas se discutirán los presupuestos.

Terminó Companys manifestando que el Parlamento catalán establecerá la semana parlamentaria.

Los vitivinícolas

Madrid.—Un grupo de vitivinícolas se entrevistó con el señor Salas Manteca para expresarle su gratitud por haber conseguido incluir en el presupuesto de Agricultura la cantidad de cincuenta mil pesetas destinadas a la propaganda del vino español, para su introducción en América.

La Comisión de presupuestos

Madrid.—El presidente de la Comisión de presupuestos ha manifestado que ya ha sido presentado a la mesa de la Cámara el presupuesto de Guerra.

No quedan pendientes de dictamen de la Comisión más presupuestos que los de Marruecos, Africa Occidental y Gastos de Contribuciones.

Terminó diciendo que se dará por muy satisfecho si la Ley de Presupuestos queda aprobada el día 23 del corriente mes.

Sesión nocturna de las Cortes

Interesante debate parlamentario

Abre la sesión el señor Besteiro a las once menos diez.

En escaños y tribunas gran concurrencia.

En el banco azul todo el Gobierno.

El señor Hidalgo defiende una proposición incidental pidiendo que el Gobierno estudie una fórmula para resolver el problema ferroviario.

Dice que en los últimos tiempos de la Monarquía los republicanos prometieron al personal de las Compañías de ferrocarriles aumentarles los salarios.

Ahora —añade— el Gobierno no puede cruzarse de brazos.

(El señor Prieto que tiene los brazos cruzados en el banco azul muda rápidamente de posición, produciendo la hilaridad de la Cámara)

El señor Hidalgo se extiende en consideraciones y pide que el aumento del tres por ciento concedido ahora sobre las tarifas, se extienda a todas las percepciones de las Compañías, o que el producto del seguro ferroviario que en la actualidad se destina en parte al Fomento del Turismo pase a aumentar los salarios del personal de ferrocarriles.

Se levanta a contestarle el señor Prieto.

Comienza extrañándose de que un partido tan conservador como es el radical eche leña al fuego en un problema que encierra verdadera gravedad.

(Protestan los radicales y contra-protestan los socialistas).

Añade que el problema ferroviario data de los tiempos de la Monarquía y explica la actuación de este Gobierno y del anterior, del que formaron parte los ministros radicales señores Lerroux y Martínez Barrios.

(Protestas de los radicales).

Dice que no es cierto que la República haya abandonado a los obreros ferroviarios. (Los radicales siguen protestando e interrumpen al ministro).

No se trata —añade— de favorecer a los ferroviarios sino de atacar a la República.

Varios radicales: Al Gobierno, que no es lo mismo.

El señor Prieto: De eso ya hablaremos.

El señor Lara protesta de que el ministro haya acusado al partido radical de conspirar contra el régimen.

El señor Besteiro: Yo no lo he oído.

El ministro de Obras públicas dice que el aumento del tres por ciento sobre las tarifas supone ya 25 millones de pesetas.

Añade que es paradójico que un socialista se vea precisado a actuar en conservador ante la demagogia de un partido que se dice defensor de la economía nacional.

Para demostrar —dice— que no hacemos política de partido, voy a declarar ahora mismo que las peticiones de los ferroviarios no pueden ser atendidas y menos que nunca ahora ante la amenaza de una huelga general que debía ser considerada como un delito.

Estoy enterado! —dice— de que

Las Juventudes Católicas

Segundo Congreso en Santander

Madrid.—En Santander continúa en sus tareas el Congreso de Juventudes Católicas, que se está celebrando con toda brillantez.

Un atraco

Barcelona.—Esta madrugada se cometió un atraco en la calle de Mou.

Cuando dos individuos salían de jugar a las cartas en un casino, les salió al encuentro un sujeto amenazándoles con una pistola y pidiéndoles les entregara todo el dinero que llevaban encima.

Como los atracados se negaron a ello, el individuo en cuestión hizo un disparo hiriendo a uno de ellos, llamado Salvador Laredo.

El atracador salió huyendo. Un agente de la autoridad que había oído la detonación, salió en persecución del fugitivo, y como continuara en su carrera, el agente disparó su pistola, hiriéndole en un pie.

El atracador dijo llamarse Antonio Fernández, negando que el pretendiera atracar a nadie, sino que por el contrario, él había sido atracado por los dos sujetos que se había encontrado a su paso por aquella calle.

El transpaso de servicio a la Generalidad

Barcelona.—Llegó esta mañana a esta capital, la Comisión nombrada para el transpaso de servicios a la Generalidad.

Los comisionados cumplimentaron seguidamente al gobernador y al señor Maciá.

Este dijo que primeramente se traspasarán los servicios administrativos locales y después los de carácter social.

estudiar la propuesta de los señores Ordax y Moreno Calyache para constituir la Federación de Izquierdas.

Se acordó celebrar una nueva reunión para tomar acuerdos.

Angel Bayo Fábrica de harinas

por cilindros MOLTURACIONES ECONÓMICAS EN METÁLICO Y AL CAMBIO

BARRACHINA (Teruel)

RADIO-RECEPTORES Y RADIO-FONÓGRAFOS
Amplificadores :- Gramolas :- Discos

Máquinas de escribir ocasión y alquiler
Agencia exclusiva UNDERWOOD

Máquinas de coser y hacer géneros de punto
Reparaciones

Emilio Herrero Ramón y Cajal, 16 Tel. 131



El Azul y Negro

RAMON Y CAJAL, 28 (Antes San Juan)

GRAN CASA EN CONFECCIONES PARA SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS

Taller en casa

ESPECIALIDAD EN ENCARGOS A MEDIDA

¡ANUNCIANTES!

Este periódico es el único diario de la provincia. Para tarifas y presupuestos, en la Administración del mismo. -Temprado, 11.

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Mes (capital)	2,50 ptas.
Trimestre (fuera)	7,50
Semestre (id.)	14,50
Año (id.)	29,00

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

DEPORTES

Pues que lo digan La Manchuria antigua

Ahora hace un año...
Lo tengo clavado aquí. Siete goals que nos metieron. Y que en Londres también saben gustar chufas.
Y todavía vendrán algunos árbitros españoles preguntando:
- Pero ¿en qué se puede cargar al portero?

Hace unos años más, esto era por mayo, jugamos en París y el único goal que metió Francia fue mandándole hasta el fondo de la red a Zamora con balón y todo.

El inglés que arbitraba no hizo más que decir «calli» señalando el centro del campo. Y si no dijo «calli» fue eso mismo en inglés.

Lo mismo que hacía el árbitro alemán en Londres. Sólo que éste apuntó siete veces.

¡Entrar al portero! Y cargarle. ¡Pues no se ha de poder hacer!

Lo asombroso es que quien conozca el Reglamento lo ignore. Bien claro está en la regla 8.ª donde dice que puede ser cargado cuando esté en posesión del balón, cuando obstruya el paso a un contrario o cuando haya salido fuera de su área de goal.

Y sin embargo ha empezado la Liga y los árbitros deportivos ya están vulnerando esa regla, que está en vigor y publicada por ellos mismos.

«No se puede tocar al portero», dicen. Ni acercarse a él. Porque el otro día vimos a un árbitro internacional imponer por dos veces castigo a jugadores que estaban cerca del portero, sin tocarle para nada.

Y eso es exceso de celo y... de injusticia.

¿Por qué proceden así?

Dicen que para humanizar el fútbol. El portero es un ser indefenso.

¿Defenso? Pues si éste, que usa de sus manos y de sus pies, tiene esa categoría ¿qué dirán los demás jugadores?

No ya cargar, que eso lo han anulado los árbitros a fuerza de prohibirlo, pero ¿por qué consienten frente a un delantero lo que no dejan frente a un portero?

Porque un delantero va con el balón pegado al pie y le entra un zaguero. Deberían también castigarlo. Pues puede ocurrir que lo que hace el portero sea retener el balón y en ese caso, y este caso se repite con frecuencia, él debiera ser el castigado. No el delantero que le ataca.

Está vigente la disposición que hemos citado sobre los porteros? Pues hay que cumplirla. ¿Qué fuerza moral van a tener los árbitros si empiezan a faltar a lo por ellos establecido?

Crean que es inhumano ese permiso, que ya hemos indicado antes es menos que otras cosas que se consienten, porque también están permitidas en el Reglamento.

Pues sería mucho más prudente ir a su desaparición del Reglamento.

¿Por qué no se solicita del I. B.? Caminos legales hay para ello y no sabemos por qué no se va por ellos.

Como hay otros países enamorados con esa reforma, seguramente encontrarían buenos apoyos, por lo menos cerca de los delegados de la F. I. F. A. en aquel Comité. Si bien estamos seguros de que los británicos, que son mayoría, dirán que no.

Y aquí viene lo difícil. La F. I. F. A. obliga a que el Reglamento inglés sea el que rija en cada uno de los países. Es natural que se trate de dar unidad a las Reglas, cuya «unidad» se palpa más que nunca en los partidos internacionales.

No se puede modificar en los textos del Reglamento pero que publiquen en España una circular con unas explicaciones que vengán a decir que aquello es lo que rige pero... que no se cumplirá.

Ya hicieran una combinación, muy graciosa, con la de cuando se adelantaba uno de los atacantes al tirarse un penalty y no ha pasado nada. Es lo que vale... hasta que un equipo español se encuentre, en ese caso, con un árbitro inglés o de otro país que se sepa bien el Reglamento. Pero bien del todo.

En el extremo-oriente

La Manchuria antigua

Sostuvo el Japón una guerra, que fué para él victoriosa, contra China. En 1895 se hizo la paz y el Imperio del sol naciente obtuvo la isla de Formosa, llamada, Taiwan, por chinos y japoneses.

La Corea, en el Nordeste, se separó de la China también en dicho año 1895.

En 1905 Rusia cedió al Japón un gran puerto, llamado Port Arthur, con su territorio continental, o sea el llamado Kuantung. Ese fué el final de la guerra ruso-japonesa.

En 1910 la Corea se incorporó al Imperio japonés. Esa península continental, al oriente de Port Arthur, está cercana a la metrópoli nipona.

Manchuria.—Hablemos de este país, que constituye la mayor actualidad diplomática.

Se halla Manchuria situado en el extremo nordeste del que fué grandioso Imperio celeste. Al sur de Manchuria se encuentra la China propiamente dicha, o sea la multisular y el territorio de Kuantung. En el sudeste manchurismo se halla la Corea. Por el Norte, parte Oeste y del Este, es frontera Manchuria con la Siberia Rusa, la cual desde hace pocos años es igualmente territorio soviético, desgraciadamente.

Manchuria es muy grande en territorio y mide un «millón» de kilómetros cuadrados, es decir, unas dos veces la superficie de España.

En 1927 se calculó para Manchuria unos 24 millones de almas. Por tanto, la densidad es muy pequeña: una mitad que la española.

En Manchuria el país natal de la dinastía imperial de China, que llamaban al idioma chino, «Gran Dinastía Pura». Tan elevadísima dinastía manchú reinó en China desde el año 1644 hasta el 12 de Febrero de 1912, en cuya tristísima fecha alcanzaron los revolucionarios chinos la abdicación de aquélla.

Los generales más famosos, los ministros, otros altos dignatarios palatinos y gubernamentales eran todos ellos manchús, como igualmente la alta aristocracia. Huelga decir que siendo la Manchuria la cuna de la dinastía y de sus gobernantes, estuvo incorporada a la China propiamente dicha. Oficialmente, la Manchuria se llamaba «Las tres provincias», porque comprendió ese número de territorios provinciales.

Todos los manchús vieron con profundo disgusto la abdicación y la caída del celeste Imperio, de tantas y gloriosas tradiciones en el año 1912.

Eduardo Navarro Salvador
Madrid, Diciembre 1932

Hágase pues esa reforma. Cualquier cosa menos que veamos en los partidos que el Reglamento dice «a» y los árbitros hacen «b». Pierden autoridad. Y lo que deben buscar es el consolidarla. Y vuelven locos al público que vé a unos hacer una cosa y a otros la contraria. Y a los jugadores que no saben lo que pueden poner en práctica.

Anímense y venga la circular que diga que ningún jugador atacante puede acercarse a menos de un metro del portero. Centímetro más o menos.

José M.ª MATEOS
(Prohibida la reproducción)

HABITACIONES

ESPACIOSAS Y VENTILADAS CON BALCON A LA CALLE
AGUA CORRIENTE Y CUARTO DE BAÑO
MOZO A LA LLEGADA DE TODOS LOS TRENES

EN LO MAS CENTRICO DE VALENCIA

GRAN HOSPEDERIA «LA ESMERALDA»
MARCELINO OQUENDO
Teléfono 10528
PLAZA DE LA MERCED, 3
VALENCIA

ESMERADO SERVICIO DE COMEDOR A LA CARTA

CUBIERTOS DE 2 PESETAS EN ADELANTE
PAELLAS INDIVIDUALES DE 1'50 PESETAS EN ADELANTE
Comedor espacioso y ventilado

Crónica internacional

Un interesante estudio psicológico del pequeño burgués Lenine

Entre las muchas obras dedicadas a analizar casi siempre con fines de propaganda la persona de Lenine, pocas más originales y que más hondo calen en la psicología del fetiche del bolcheviquismo, que la que ha escrito el italiano Malaparte con el título «El Bonhomme Lenine».

El adjetivo «bonhomme» equivale a lo que nosotros llamamos un buen-hombre, un hombre del montón, una medianía, el tipo tan odiado por Marx y los comunistas del pequeño burgués.

La mayoría de los escritores impresionados por los rasgos mongólicos de su fisonomía, presentan a Lenine como un monstruo; una reencarnación de Gengis-Kan, como un Mahoma del siglo XX, profeta de un nuevo credo, legislador de una nueva religión sin misterios, basada en la interpretación materialista de la historia, cuyo «Deus es machina» es el fenómeno económico. Malaparte no comparte este criterio. Para este perspicaz psicólogo, Lenine no es más que un pequeño burgués.

Emborronador de papel de esos que creen que las revoluciones se hacen sólo con artículos y arengas, forma parte de esa inmensa familia gris de oficinistas, de pequeños notarios, de abogados de provincia, de periodistas renegados, de espíritus fanáticos que se han formado un mundo aparte en sus solaces de biblioteca; su desprecio a la realidad histórica les hace irresistibles al dolor ajeno y su sectarismo de maniacos les impulsa a encajar la humanidad dentro del portero de sus concepciones sistemáticas.

Cuando a Lenine instalado ya en el Kremlin, le hablaban de los fusilamientos, del hambre, de la miseria del pueblo contestaba malhumorado: «¿Por qué me venís con estas historias? ¡Dejadme tranquilo. No quiero saber nada. Eso no es cuenta mía». ¿Qué le importa la muerte y la miseria si se salvan los principios?

Lenine es de la familia de fanáticos a lo Robespierre, por eso el fanático Trotsky le suele llamar Maximiliano Lenine. Hombres de vida ordenada y austera, máquinas de raciocinio, frios e impasibles como un silogismo, naturalezas pasivas que se disfrazan y ocultan en los días de peligro cuando es necesario lanzarse a la calle a conquistar el Poder, pero que una vez adueñados del Poder, echan raíces en él y lo defienden contra todos los que traten de arrebatárselo, decretando impasibles, si es necesario, la prisión o la muerte de miles de personas sin el menor escrúpulo; ellos que se conmueven hasta derramar lágrimas si a su gato, a su perro, o a su canario, les acontece la menor desgracia.

Ved cómo nos describe Malaparte a este pequeño burgués, apasionado por la bicicleta: «Desde el fondo de su casa confortable de Helsingborg, este pequeño burgués revolucionario con peluca (para despistar a la policía) creyendo en la infalibilidad de sus doctrinas, tan exactas según él como una ecuación, y suficientemente cándido para creer en el advenimiento

indoloro de la revolución, nos parece hoy mucho más peligroso que los hombres de acción como Trotsky, creyentes en la necesidad de la cirugía revolucionaria. Lenine sonriendo con su aire tímido y desgarrado no ha dejado en pie nada de la antigua Rusia. Sin sospechar ni por un instante que sus doctrinas y su tesis serían tan fecundas en miserias y asesinatos en masa, Lenine no sacaba de sus principios más que las consecuencias beneficiosas indoloras, como él decía. Como todos los pequeños burgueses, raza temible muy actual, creía en la infalibilidad de sus principios y estaba fanáticamente convencido que su obra era altamente beneficiosa. Aquel monstruo que despreciaba el mundo real y que se había torcido un concepto platónico de la humanidad, se creía un filántropo.»

El mayor peligro para nuestra civilización, la señal más clara de la decadencia de la burguesía Occidental consiste en esa falsa concepción de Lenine al imaginárselo como un Gengis-Khan moderno, como un producto exclusivo de las riveras del Volga o de las estepas del Asia. Cree el burgués medio, el Babit yanqui, el Dubois francés, el Fernández español, que en Francia, en Alemania, en Inglaterra o en España no pueden darse esa clase de tiranos, de embaucadores de multitudes, y acaban por tranquilizarse afirmando que el leninismo es una religión y no un partido, que Lenine es un Mahoma y no un Bismarck. ¿Y qué puede temer Europa de un Mahoma marxista?

Afortunadamente los obreros de Europa no son mujiks. Pero ese pequeño burgués que así opina es tan completamente equivocado. Lenine no es un Gengis Kan; es el pequeño burgués fanático y estrecho que se da en todas las latitudes; un hombre de la madera de los Robespierre, de los Clemenceau, de los Mustafa-Kemal y de tantos otros; un catrónico, un sectario inofensivo en los períodos de estabilidad social. Robespierre sin la Revolución francesa hubiese pasado inadvertido por la Historia, como un abogadillo provinciano influenciado por Rousseau, y toda su actividad pública se hubiera reducido a unos cuantos discursos sentimentales y lacrimosos dedicados al Ser supremo en algún Ateneo o academia provinciana, pero esos hombres inofensivos en épocas normales, hombres de un sólo libro, que parece que llevan anteojeras en el cerebro para no ver lo que les rodea, para no desviarse de su idea fija, cuando por el azar de una revolución, que ellos, naturalezas pasivas, no la han traído, se encuentran en la cima del Poder, son más temibles que los Gerhis-Kenes o los Napoleones, porque en su sectarismo fanático se creen infalibles y destruyen las más arraigadas instituciones sociales, y atropellan personas y cosas sin el menor remordimiento.

El Estado en manos de esas gentes, que hacen del sectarismo una ejecutoria y se vanaglorian de no ser liberales es aquel Moloch de que nos habla Nietzsche, el más frío de todos los monstruos frios.

El Conde de Sarto

MIRADOR

Dos problemas palpitantes en estudio

La que acaba de terminar ha sido una semana febril, aunque la que comienza cuando escribimos estas líneas, no le cede en dramático interés, confirmándose nuevamente aquello de que cada día y aún cada instante traen vinculado su propio y característico afán. Porque si la atención del mundo está hoy concentrada en el fatídico 15 de Diciembre, también en Ginebra se ventilan ahora problemas de universal interés, como son la cuestión chinojaponesa y la del desarme. Y tan hinchadas vienen de dificultad estas dos cuestiones, principalmente la primera, que una vez más se preguntan los curiosos de las cosas internacionales, cómo podrá salir airoso el Tribunal de la paz ante el cúmulo de obstáculos con que se encuentra una y otra vez en su obra pacificadora.

A pesar del mustismo en que se han encerrado los delegados de las cinco potencias —Inglaterra, Francia, Suiza, Checoslovaquia y España— encargadas de buscar la fórmula de arreglo entre China y Japón, o quizá por ese mismo secreto, hay que afirmar que la cuestión presenta enormes dificultades por la actitud del Imperio asiático, que parece obstinarse en su punto de mira de que Europa padece defecto visual al apreciar la realidad de las diferencias chinojaponesas. Los delegados europeos han tenido que desplegar gran energía en las discusiones y parece que el delegado español ha sido encargado de llevar el peso de las conferencias.

El asunto, pues, permanece arcano, y no hay motivo para poder decir que se halle en camino de solución. Por lo tanto, los hombres que comprenden hasta qué punto es necesario evitar a la Sociedad de Naciones, como órgano de derecho y de paz, un quebranto moral estudian sin cesar las complicaciones manchurianas.

Otro asunto que presenta cariz más satisfactorio es el tratado del pasado día 11 por las cinco grandes potencias. Nos referimos a la supresión de aquellas cláusulas de los Tratados de paz que imponían a cuatro naciones —Alemania, Austria, Hungría y Bulgaria— la limitación de armamentos, en tanto que las demás potencias rivales y vecinas podían proveerse de toda clase de pertrechos de guerra. Con esta supresión puede darse por realizada la igualdad de derechos, y en ello hay que poner de resalto la buena intención de Alemania, que esperamos se llevará con toda lealtad a la práctica. Hecho el desarme germánico, ya lo demás será de fácil realización, puesto que, en términos de derecho, se podrá obligar a los otros a que desarmen también.

Y si se llegara algún día al anhelado desarme, la faz económica de Europa por completo. En este sentido tiene razón Norteamérica cuando al solicitar de ella las potencias deudoras un respiro para el pago de los plazos que vencen el día 15, el Gobierno de Washington aconseja

OPINIONES

La colaboración socialista

Llevamos no sé cuántos días de huelga en Asturias y no recuerdo cuántas horas de huelga general en Salamanca. Si se recogerían y presentarían como un haz todas las huelgas que ha padecido España desde el advenimiento del nuevo régimen, se comprobaría, con esos datos estadísticos, que el número de aquéllas en ese período de tiempo, no llegamos que es mayor que el de las declaradas bajo la dominación de la dictadura, porque entonces apenas hubo huelgas, sino que excede a las que se registraron, en igualdad de tiempo, incluso cuando fué más intensa la agitación socialista, en los tiempos monárquicos.

¿Es lo que decimos un argumento contra el régimen? De ninguna manera. Pero es, indudablemente, contra el Gobierno y de un modo particular contra los ministros socialistas. Porque uno de ellos dijo no ha mucho que los obreros hacen más caso a sus correligionarios que a nadie, y bien se ve que carece de toda realidad esa afirmación. Ahora bien: si el obrerismo está en el Poder, es natural que no hiciese nada contra el Poder mismo y contrariando como indudablemente contrariará, a quienes en él lo representan.

Y eso que es tan natural no sucede. Y aún acontece lo contrario. Lo cual demuestra que la presencia de los socialistas en el Gobierno no es, como algunos proclaman, un seguro de tranquilidad y de paz social, sino que es todo lo contrario. Y es, lo contrario, porque el obrerismo cree que manda y que tiene derecho a imponer sus soluciones o sus conveniencias; y los ministros para no enajenarse la voluntad de esas masas, procuran hacer cada día un poquito de revolución socialista. De esta manera se van agravando de día en día las cuestiones sociales y pese a todos los organismos de arbitraje y de conciliación que cuestan un ojo de la cara, cada vez van siendo más numerosas las apelaciones a la violencia.

De suerte que la presencia de los socialistas en el Gobierno serviría para que algunos de los primates de ese partido aumenten su fuerza y sus provechos políticos, pero no para la paz social, la cual está hoy más perturbada que nunca. En ese sentido y desde tal punto de vista la colaboración socialista en el Gobierno representa un enorme fracaso.

Patricio

¡Venta! ¡Venta!

En condiciones inmejorables se vende la casa número 18 de la plaza de Bolamar.

Para informes, en la Administración de este periódico, Temprado, 11

sejaba una severa reducción de los armamentos a fin de economizar los millares de millones que supone el sostenimiento de la formidable máquina castrense europea. Fácilmente nos hacemos cargo de la imposibilidad de un desarme total, pues para ello habría que acometer la química empresa de fundir y plasmar de nuevo la humana naturaleza, y eso sólo Dios podría hacerlo. Porque ¿cómo será posible llegar a un desarme completo, si ahí mismo, en más de la mitad de Europa, en la Rusia soviética, se acecha el momento propicio para caer sobre la otra Europa civilizada? Mas en este punto, conocido es nuestro pensamiento de que la civilización europea debería solidarizarse y estar prevenida contra el enemigo común, que es el comunismo de Moscú...

Laurel La-Cave
Ginebra y Diciembre 1932.

Imp. «Editorial ACCION», Temprado, 11

Oposiciones para auxiliares de Hacienda

Próxima convocatoria de 500 PLAZAS, pudiendo opositar personas de uno y otro sexo, mayores de 16 años.
Academia dirigida por los funcionarios de esta Delegación don Luis Ambrós y don Juan J. Vicente.
Informes: San Andrés, 6-2.ª — TERUEL

Gran fábrica de Recauchutados
MORERA
JOSE MARIA MORERA
AVENIDA DE LA REPUBLICA, 25
TERUEL